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Государственный компенсационный фонд помощи дольщиков созда-
дут на базе АИЖК, сообщает РИА со ссылкой на главу Минстроя Михаила 
Меня. Создание государственного фонда помощи участникам долевого 
строительства в случае банкротства застройщика было утверждено 
соответствующими правками в закон о долевом строительстве, при-
нятыми в весеннюю сессию ГД. Фонд будет формироваться за счет 
отчислений застройщиков  - 1% от стоимости их строящегося объ-
екта. Предварительно ежегодный объем фонда оценивается в 30 млрд 
рублей. Госфонд начнет свою работу с 1 января 2017 года.

Курс валют 

USD ЦБ – 63,22 
EUR ЦБ – 69,29

1 ноября 2016 г. +6 С0, малооблачно
2 ноября 2016 г. +2 С0, дождь со снегом

+12
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Новые населенные 
пункты Ингушетии 
и новые статусы старых
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Свершения и факты

Владикавказ

В Северной Осетии почтили память жертв трагедии осени 
1992 года

30 октября Северная Осетия вспоминает жертв трагедии, произошедшей осенью 1992 года 
в Пригородном районе. В с. Октябрьском и на Аллее Cлавы во Владикавказе состоялось воз-
ложение цветов и венков мужественным защитникам Северной Осетии.

В памятных мероприятиях приняли участие Глава республики Вячеслав Битаров, Предсе-
датель Правительства Таймураз Тускаев, председатель парламента Алексей Мачнев, члены 
кабинета министров, депутатского корпуса, представители общественных и религиозных ор-
ганизаций. Делегация Республики Южная Осетия во главе с Президентом Леонидом Тибило-
вым также почтила память погибших патриотов Осетии, - сообщает сайт Главы РСО-Алания.  

Нальчик 

Участники митинга в Нальчике заявили о необходимости 
противодействия «неосталинизму»

О необходимости противодействовать реабилитации личности Иосифа Сталина и «не-
осталинизму» заявили жители Нальчика на траурном митинге памяти жертв репрессий, 
участниками которого стали 50 человек. В республике анонсировано издание второго тома 
Книги памяти о жертвах политических репрессий. Как заявил в ходе митинга председатель 
Кабардино-Балкарского отделения общероссийской Ассоциации жертв политических ре-
прессий Маркс Шахмурзов, «жертв политических репрессий с каждым годом становится все 
меньше и недалек тот день, когда к памятнику некому будет прийти». 

«Единственное, что нам нужно, это чтобы молодое поколение не забывало этого факта 
истории, не забывало об умерших в ссылках, в тюрьмах, расстрелянных и замученных», 
- подчеркнул Маркс Шахмурзов. При этом в Кабардино-Балкарии репрессии «носили осо-
бенно жестокий характер», заметил Маркс Шахмурзов, напомнив про массовую депортацию 
балкарцев.  

Грозный

Рамзан Кадыров встретился с задержанными за вождение 
в нетрезвом виде

Глава Чеченской Республики Рамзан Кадыров встретился с водителями, задержанными за 
управление транспортными средствами в нетрезвом виде. Об этом он сообщил на своей стра-
нице в социальной сети Инстаграм. Глава региона провёл с ними обстоятельную беседу, рас-
сказал на убедительных примерах, к каким трагическим последствиям приводит потребление 

спиртных напитков. Водители обещали исправиться. «Если сдержит слово хоть часть из них, 
это большое дело», – написал Глава республики. Он сообщил, что также принял участие в 
совещании с начальниками и командирами подразделений МВД по ЧР.  

Махачкала

Власти пообещали до конца года переселить из ветхого 
жилья 287 семей в Дербенте

287 дербентских семей получат новое жилье в рамках программы переселения из ветхого 
жилья до конца 2016 года, заявил Председатель Правительства Дагестана Абдусамад Гами-
дов. По данным правительства Дагестана, для переселения семей из ветхих домов в Дер-
бенте «идет строительство на 12 площадках». В Дербенте одновременно «реализуются три 
этапа адресной программы по переселению граждан из ветхого и аварийного жилья», заявил 
Председатель Правительства Дагестана Абдусамад Гамидов. «На месте старых бараков по-
являются многоэтажные дома с современным дизайном. Новые дома возводятся на месте 
старых, разрушенных», - приводятся слова Абдусамада Гамидова на сайте правительства 
Дагестана. 

Ставрополь

Власти Ставрополья рассчитывают заработать 
на курортном сборе 1,2 млрд рублей

Введение курортного сбора в Ставропольском крае дополнительно принесет в краевой 
бюджет около 1,2 млрд рублей. Как сообщали ЮГА.ру, власти Ставрополья планируют раз-
вивать на территории Кавказских Минеральных Вод событийный туризм. Это предполагает 
создание на Кавминводах игровой зоны и строительство парка развлечений, подобного «Дис-
нейленду». Пилотный проект по вводу на территории России курортного сбора будет введен 
в Краснодарском и Ставропольском краях, Крыму, Севастополе и на Алтае. Предполагается, 
что эксперимент будет проведен в течение 5 лет. 

Черкесск

Более 7 тысяч человек приняли участие в фестивале 
«Праздник айрана» в Карачаево-Черкесии

Дегустация национальных блюд и айрана, выставка национальной одежды «Этно-Мода», 
демонстрация лошадей и джигитовка прошли в рамках V международного фольклорно-эт-
нографического фестиваля карачаево-балкарской культуры «Праздник айрана на Медовых 
водопадах». «Фестиваль из года в год знакомит туристов и гостей нашей республики с новы-
ми гранями народного творчества, историей и культурой карачаево-балкарского народа. Он 
открывает новые таланты и сплачивает всех вокруг настоящих уникальных ценностей. Такие 
мероприятия сохраняют мир и согласие, царящие в нашей республике», - сказал на открытии 
фестиваля глава администрации Малокарачаевского района Рамазан Байрамуков. 

С. СултАНов

30 октября 1992 года - пе-
чальная и скорбная дата в 
истории ингушского наро-
да, когда произошел так 
называемый осетино-ин-
гушский конфликт, при-
ведший к гибели ни в чем 
не повинных людей. Эта 
трагедия навсегда оста-
нется в памяти народа, 
для того чтобы подобного 
рода конфликты никогда 
больше не случались, а 
взаимоотношения между 
народами Северного Кав-
каза строились на обще-
человеческих принципах  
взаимопонимания, уваже-
ния друг к другу, созида-
тельности и добрососед-
ства. 

На территории Мемори-
ального кладбища города 
Назрани Г1оазот кашамаш 
30 октября прошло меро-
приятие, посвященное Дню 
памяти жертв политических 
репрессий и 24-ой годов-
щине трагических событий 
осени 1992 года в Приго-
родном районе.  В траурном 
мероприятии приняли уча-
стие Глава региона Юнус-
Бек Евкуров, Председатель 
Правительства РИ Абубакар 
Мальсагов, представители 
Общественной палаты На-
родного собрания РИ, пред-
седатель Народного собра-
ния Зялимхан Евлоев, имам 
Центральной мечети города 
Назрани Цолоев Хизир, де-
путаты, члены правитель-
ства, представители обще-
ственных и молодежных 
организаций,  старейшины 
республики, родственники 
погибших и без вести про-
павших во время трагиче-
ских событий в Пригородном 
районе и жители республи-
ки.

Мероприятие началось 
с ду1а за невинных жертв  
осени 1992 года.

Ю. Евкуров выразил собо-
лезнования семьям погиб-
ших и назвал эту дату одной 
из скорбных в истории ин-
гушского народа. По его сло-
вам, те трагические события 
1992 года оставили тяжелый 
след в памяти ингушского 
народа, десятки тысяч че-
ловек остались без крова. 
Прошли десятилетия после 
трагедии, но не проходит 

боль и горечь утраты близ-
ких и родных людей, погиб-
ших и без вести пропавших. 

«Сегодня мы отдаем дань 
глубокой памяти погибшим 
в эти трагические дни, скор-
бим о тех, кто стали жертва-
ми бессмысленного воору-
женного насилия, вопреки 
здравому смыслу, законом 
гуманизма и справедливо-
сти», - сказал Глава.

В своем выступлении спи-
кер парламента  отметил, что 
в результате политических  

репрессий по религиозному, 
национальному признаку в 
стране пострадали тысячи 
людей. Такие трагедии про-
исходят, по его мнению, ког-
да страной управляют тота-
литарно мыслящие люди, а 
одни народы объявляются   
обладающими большими 
правами, другие - с мень-
шими правами. По словам 
Зялимхана Евлоева, вызы-
вает сожаление тот факт, 
что в некоторых уголках  
нашей страны неонацисты 

поднимают голову, 
предпринимаются по-
пытки открыть памят-
ники  палачу Сталину 
и даже в честь его са-
трапа Берия. 

Имам Центральной 
мечети города Назра-
ни Хизир Цолоев ска-
зал о том,  что нужно 
обращаться с мольбой 
ко Всевышнему за 
тех, кто погиб  осенью 
1992 г., давать мило-
стыню и совершать 
молитву. Мы обязаны 
чтить память  безвин-
но убитых,  и  воспиты-
вать молодежь в духе  
взаимного уважения. 
Далее имам  прочитал 
ду1а.

В результате траге-
дии осени 1992 года из 
Пригородного района 
и города Владикавка-
за было изгнано около 
60 тысяч ингушей. Их 
дома были разруше-
ны, а имущество раз-
граблено, погибло 378 

человек ингушской нацио-
нальности и около 200 чело-
век до сих пор числятся без 
вести пропавшими. 

По окончании офици-
альной части мероприятия 
старейшины и религиозные 
деятели прочитали мавлид, 
после чего был организован 
традиционный саг1.

М. БАРАхоев

Фото М.Арсамакова

В Правительстве 
Ингушетии  – новые 

министры
На днях Глава Ингушетии 

Юнус-Бек Евкуров своим 
Указом назначил Магомеда 
Батаева министром по фи-
зической культуре и спор-
ту Республики Ингушетия. 
Вместе с депутатами  Го-
сударственной Думы Али-
ханом Харсиевым и Юшаа 
Газгиреевым, помощни-
ком-советником Главы РИ 
Вахой Евлоевым  руково-
дитель республики пред-
ставил сотрудникам ве-
домства нового министра 
спорта Ингушетии. 

По словам Главы субъекта, 
назначенец имеет большой 
опыт работы в различных ве-
домствах, в том числе ранее 
он уже возглавлял данное 
министерство. «Я надеюсь, 
что весь накопленный опыт 
и знания помогут вам улуч-
шить ситуацию в спортивной 
жизни региона» - отметил 
Юнус-Бек Евкуров.

Глава Ингушетии поручил 
новому руководителю спор-
тивного ведомства сосре-
доточить  свое внимание на 
ключевых вопросах.

Напомним, что Магомед 
Батаев в 2000-2002 годах 
занимал должность мини-
стра по физической культу-
ре и спорту Ингушетии. В 

последнее время работал 
заместителем Руководителя 
Администрации Главы РИ и 
руководителем регионально-
го Управления ФМС России. 

Прежний министр спорта 
Ахмет Котиев 18 сентября 
избран депутатом Народного 
собрания Республики Ингу-
шетия.  

Проработав два года, с по-
ста министра  земельных и 
имущественных отношений 
республики по собственно-
му желанию ушла Мадина 
Цечоева. Исполняющим обя-
занности руководителя мини-
стерства назначен Магомед 
Могушков.

Представляя коллекти-
ву нового  министра,  Глава 
Ингушетии поставил  перед 
М. Могушковым  основные 
задачи, в числе которых не-
ликвидные  предприятия ре-
спублики, которые  необходи-
мо выставить на аукцион. На 
такие большие предприятия, 
как «Инг-Агро», керамзитный 
завод и завод «Гиперпресс», 
по мнению Главы республи-
ки,  нужно  найти частных 
инвесторов, готовых на осно-
ве государственно-частного 
партнерства наладить в них 
производство.

 Соб. инф.

Эта трагедия навсегда останется 
в памяти народа

Официальную делегацию Ингушетии во 
главе с Юнус-Беком Евкуровым в между-
народном аэропорту им. Короля Халеда 
встречал посол России в КСА Олег Озе-
ров, Министр торговли и инвестиций Мад-
жед Аль-Кассаби и губернатор Эр-Рияда, 
принц Фейсал Бен Бандар и дипломаты 
посольства. Затем с участием сторон в 
аэропорту прошла протокольная встреча. 
Губернатор Эр-Рияда от имени короля Са-
удовской Аравии поприветствовал Главу 
Ингушетии и всю делегацию, добавив, что 
налаживание тесных дружеских отноше-
ний важно для всех.

Ю. Евкуров, в свою очередь, выразил 
благодарность за теплый приём, оказанный 
ему партнерами из Королевства Саудовской 
Аравии. Глава Ингушетии попросил принца 
Фейсала Бен Бандара передать слова благо-
дарности Хранителю двух Святынь королю 

Салману Бен Абдель Азизу Аль Сауду.
В ходе диалога, Ю. Евкуров рассказал собе-

седнику, что вместе с ним в арабское государ-
ство приехали представители духовенства и 
предприниматели из Ингушетии. «Надеюсь, 
что наш визит будет успешным и плодотвор-
ным», - заключил Глава республики.

Отметим, что сегодня Глава Ингушетии 
планирует провести важные встречи с Мини-
стром окружающей среды, водных ресурсов 
и сельского хозяйства Абдельрахманом Бен 
Абдельмухсином аль-Фадли, Председателем 
Совета директоров Группы компании «Сады 
Султана» Зейдом Аль-Хусейном.

Также в рамках культурной программы ин-
гушская делегация посетит Исторический 
центр им. Короля Абдельазиза и крепость 
Масмак. 

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ

Глава республики встретился 
с губернатором Эр-Рияда, 

принцем 
Фейсалом Бен Бандаром
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Новые населенные пункты Ингушетии 
и новые статусы старых

 С образованием Республики 
Ингушетия в 1992 году органы 
государственной власти получи-
ли возможность самим решать 
вопросы открытия населенных 
пунктов сообразно своим инте-
ресам. 

 Об открытии столицы республи-
ки – города Магаса  мы писали от-
дельно. (См. газ. «Сердало» от 16 
апреля т.г.) 

За обозримый период второй по-
ловины ХХ века только в апреле 
1989 г. на территории расселения 
ингушей было решено образовать 
новый населенный пункт. И то это 
была крайне вынужденная мера, 
связанная с разрушительными про-
цессами в оползневой зоне верх-
ней части г. Малгобека. Тогда и был 
разработан генеральный план для 
переселения граждан из оползне-
вой зоны города нефтяников и об-
разования нового поселка Зязиков-
юрт на перекрестке дорог Грозный 
- Малгобек - Назрань.

11 мая 1990 г. Указом Президиу-
ма Верховного Совета РСФСР ут-
верждено произведенное Президи-
умом Верховного Совета ЧИ АССР 
наименование села Зязиков-юрт 
Малгобекского района, названного 
в честь первого руководителя ин-
гушской государственности Идриса 
Зязикова (1896-1938).

Непосредственная работа по на-
полнению поселка жильём и жильца-
ми началась уже после образования 
Республики Ингушетия. В августе  
1993 г. первые 100 семей пересе-
лились из оползневой зоны Малго-
бекского района в сборно-щитовые 
дома нового поселка Зязиков-юрт.

 5 августа 1994 г. указом Прези-
дента РИ была образована адми-
нистрация села Зязиков-юрт. 

 Один из самых высоких в стране 
темпов рождаемости ингушей был 
дополнен непомерно большим на-
плывом в республику беженцев из 
Пригородного района и г. Владикав-
каза Северной Осетии в 1992 г. и из 
Грозного в 1994-1999 гг. Назрела 
необходимость образования новых 
населенных пунктов, так как стро-
ящееся частное жилье прежних го-
родов и сёл Ингушетии вплотную 

подступало к соседним поселени-
ям. Сегодня пустоты от г. Назрани до  
г. Сунжи наполнены жилыми квар-
талами, что переход из одного на-
селенного пункта в другой можно 
заметить только по указателю на 
обочине дороги. 

В этих условиях 27 июня 1994 
г. и был принят Указ Президента 
Республики Ингушетия «О расши-
рении существующих и строитель-
стве новых населенных пунктов».

5 июля 1996 г. принят Указ Пре-
зидента Республики Ингушетия о 
выделении земельных участков и 
образовании новых населённых 
пунктов. Но в него несколько раз 
вносили изменения, что в конечном 
счете позволило значительно со-
кратить число новых населенных 
пунктов. 

Первоначально предполагалось, 
что в Назрановском районе будет 
образовано три новых населённых 
пункта и по два в Сунженском и 
Малгобекском районах. Но реаль-
но был образован только один но-
вый поселок. 

 24 апреля 1999 г. Указом Прези-
дента Республики Ингушетия осно-
вано село Берд-юрт. Имя селу дали 
в честь видного ингушского рево-
люционного и государственного де-
ятеля, легендарного атлета Берда 
Евлоева (1888-1952).

Населенный пункт был образован 
в юго-восточной части республики 
на расстоянии 16 км. от Сунженско-
го районного центра. Общая терри-
тория села составляла 442 га. 

В 1999 г. был утвержден гене-
ральный план строительства села 
Берд-юрт. 

Образованная 4 ноября 1859 г. на 
месте ингушского села Эльдарха-
гIала станица Карабулакская была 
преобразована в поселок и просу-
ществовала в таком виде до 1995 г. 

10 августа 1995 года постановле-
нием Народного Собрания – Пар-
ламента Республики Ингушетия 
рабочий поселок Карабулак преоб-
разован в город Карабулак. 

30 августа 1995 г. Указом Прези-
дента Республики Ингушетия горо-
ду Карабулаку придан статус горо-
да Республиканского подчинения 

с выделением его в самостоятель-
ную административную единицу. 
Ранее рабочий поселок-город вхо-
дил в состав Сунженского района 
и имел территорию в 2,25 кв. км. и 
населением 10-11 тысяч человек.  

15 ноября 2001 г. Постановлени-
ем Народного Собрания - Парла-
мента Республики Ингушетия №183 
«О выделении города Малгобек в 
самостоятельную административ-
но-территориальную единицу Ре-
спублики Ингушетия» город Малго-
бек с 1 января 2002 г. выделился из 
состава Малгобекского района. 

Идея придать ст. Орджоникидзев-
ская и рабочему поселку Карабулак 
Сунженского района статус городов 
появилась впервые в 1994 г. у исто-
рика Нурдина Кодзоева.  В 2002 г. 
предложение о придании статуса 
города ст. Орджоникидзевская с 
переименованием его в Кури-юрт 
было направлено в парламент Ин-
гушетии. 

В октябре 2004 г. глава админи-
страции Сунженского района А. На-
кастоев предложил «объединить 
станицы Орджоникидзевскую, Тро-
ицкую и Нестеровскую, и присвоить 
образованию статус города респу-
бликанского подчинения, назвав 
его Орджоникидзе». 

17 мая 2015 года в Орджоникид-
зевской был проведен референдум 
об изменении статуса с сельского 
поселения на городское поселе-
ние. Общая явка избирателей на 
голосование составила 65,66%. 
За наделение станицы Орджо-
никидзевской — самого крупного 
населенного пункта Сунженского 
района — статусом городского по-
селения проголосовали 67,56% 
избирателей. Одновременно был 
проведён опрос о названии. Из че-
тырех предложенных вариантов 
названия города: Сунжа, Кури-Юрт, 
Дебри-Юрт, Орджоникидзе боль-
шинство (63,80%) предпочло Сун-
жа.

18 сентября 2016 г. в Сунженском 
районе голосовали за получение 
ст. Орджоникидевская статуса го-
рода Сунжа.

Якуб ПАтИев

Уважаемая редакция газеты «Сердало»!
Мы хотим, чтобы все жители республики разделили с нами нашу радость. Дело в том, что наше село Нижние Ачалуки 

длительное время оставалось без должного внимания - многочисленные наши обращения в соответствующие органы не 
приносили положительного результата. Изменения произошли, когда республику возглавил Евкуров Юнус-Бек Баматгире-
евич. На сходе села, где присутствовал и Ю. Евкуров, мы, как всегда, озвучили свои проблемы, и они были услышаны. В 
селе построены клуб, библиотека, коррекционная школа, помещение для размещения скорой медицинской помощи. Возле 
топливно-энергетического колледжа возведены великолепные здания, где будет открыт один из филиалов московского вуза, 
проведена асфальтовая дорога от магистральной дороги к школе № 14. Но самой большой радостью для нас стало стро-
ительство 3-этажной школы на 540 мест. Строительством школы занимается ООО «Гидротехник» -  гендиректор Могушков 
Назир Ахмедович, начальник участка - Доурбеков Исропил. Особо хотелось бы выразить благодарность от жителей села  
Н.А. Могушкову, за то что он не только строит школу, но и занимается благотворительностью. В частности, он помог, выделив 
свои личные средства, в завершении строительства мечети и благоустройстве дороги, идущей к центральной мечети. На 
строительные работы привлечены жители нашего села, а  это тоже указание Главы республики:  при приеме на работу пред-
почтение отдавать местным жителям.

 Более того, после окончания строительства школы, нам обещают рядом с ней построить помещение для детсада. А это 
еще и рабочие места для жителей с.п. Нижние Ачалуки.

Мы бесконечно благодарны Ю. Евкурову за внимание и заботу, которые он проявляет к нам, а также и ко всем жителям 
республики. Мы гордимся, что  любимую республику возглавляет бывший десантник, Герой России, который в молодом воз-
расте избрал профессию защитника Родины. И в том, что жители республики на недавних выборах массово пошли на изби-
рательные участки и проголосовали за правящую партию, есть прямая заслуга Евкурова. Это показатель доверия к власти, 
которую он возглавляет в Ингушетии. 

Пусть по воле Всевышнего ему сопутствуют успех и удача в его стремлении, чтобы наша республика расцветала и разви-
валась.

По просьбе жителей с.п. Нижние Ачалуки 
Або Дзейтов, 

член общественного совета с.п. Нижние Ачалуки

29 октября 2016 года на территории 
гостиницы «Армхи» в Джейрахском 
районе открылась выставка  худо-
жественных произведений и ремес-
ленных изделий - “Долина Сказок”, 
идея которой принадлежит якорному 
инвестору курорта «Армхи» Ахмету 
Паланкоеву и его советнику Елене 
Йешилташ.

В выставке принимают участие: 
Вадим Гайков, Саварбек Белхароев, 
Хусейн Илиев, Адам Галаев, Багау-
дин Газдиев, Ахмед Шадиев

Вадим Гайков (г.Магнитогорск, Че-
лябинская обл.)

35 лет занимается прикладным искус-
ством. Ювелир, скульптор, художник, 
автор уникальных техник ростовых и ки-
нетических фигур. Является участником 
и призёром множества всероссийских и 
международных выставок.

В своих работах Вадим использует 
композиционные материалы, стеклово-
локно, дерево, металл, гипс. Из всего 
этого автор создаёт экзотические дере-
вья, животных, цветы – целые сказоч-
ные поляны.

- Самое сложное – продумать идею и 
создать форму предмета, а потом уже 
задумка влечёт так, что торопишься её 
поскорее выполнить, - говорит В.Гайков.

Последние 2 года Вадим использует 
авторскую технику для изготовления ки-
нетических фигур.

Для конкурса «Долина Сказок» Вадим 
Гайков исполнил композицию из сунду-
ка с Белой Змеёй и Звездой ветров по 
легенде «О Маго-Ерды». Сундук вы-
полнен из уральского черного сланца, 
очень похожего на наш. Современный 
мастер смог привнести волшебство 
в своё изделие. Постоянные гости 
курорта «Армхи» смогут наблюдать 

изменения внешнего вида сундука Маго 
Ерды. И уже сейчас по ночам в сундуке 
загорается Звезда ветров.

Хусейн Илиев
 С детских лет занимается изготовле-

нием из натурального камня точных ко-
пий архитектурных памятников Горной 
Ингушетии – башен, склепов, храмов.

Адам Галаев 
Мастер художественной ковки. Его 

уникальные, комбинированные из раз-
ных металлов, кованые художествен-
ные изделия приводят в неподдельный 
восторг.

Саварбек Белхароев 
Больше 32-х лет занимается декора-

тивно-прикладным искусством.
Из них 17 лет руководит предприяти-

ем «Народные промыслы», на котором  
изготавливаются изделия из фарфора и 
керамики декоративно-бытового назна-
чения. 321 диплом на счету у мастера,  в 
таком же количестве выставок участво-
вал Саварбек Султанович. Два раза его 
работы выставлялись на Красной пло-
щади. Также он награждён 7 медалями, 
званиями «Человек года России-2004», 
«Меценат России», включён в сборник 
знаменитых людей Кавказа. Сам худож-
ник ведёт ещё одну статистику многих 
лет своего творчества:  «За эти годы на 
моём предприятии больше 7000 деву-
шек вышли замуж».

Главными принципами в работе и 
жизни Саварбека Султановича явля-
ются - обязательность и ответствен-
ность. К конкурсу мастер изготовил из 
фарфора башенный комплекс со всеми 
атрибутами жизни в них, детальным 
описанием вещей быта и их функцио-
нальными принадлежностями.

- Хотелось бы с каждым годом повы-
шать уровень данного конкурса и при-
влекать как можно больше участников к 
такому интересному и важному проекту, 
– говорит Саварбек Султанович, автор 
работы «Башни Ингушетии».   

Багаудин Газдиев
Мастер по работе с кожей. Его порт-

фели, женские и молодежные сумки, 
ремни – настоящие произведения ис-
кусства.

Ахмед Шадиев
Ингушский изобретатель и кожевен-

ник Ахмед Шадиев разработал уни-
кальные технологии выделки рыбьих 
шкурок. Ахмед один из тех, кто создает 
позитивный имидж и способен менять 
отношение к Кавказу и кавказцам. Он 
сделал проект, который стал известен  
всему миру — в Чили, Канаде, Китае, 
Европе. Эти технологии перспективны 
для России - создание большого ко-
личества рабочих мест, образование 
новых творческих проектов, открытие 
новых направлений в легкой промыш-
ленности. 

Ассортимент представленной кожи 
рыб поражает не только богатой цве-
товой палитрой, но и разнообразием 
видов: семга, форель, белый амур, са-
зан, осетр, стерлядь, пинагор.  И это 
малая капля того, что могут сделать 
на предприятии "Шади" в Ингушетии.  
Как утверждают технологи этой фир-
мы, у них есть технологии практически 
на любую кожу. Но самое важное это 
то, что на этом предприятии создали 
первую в мире  промышленную техно-
логию переработки рыбьих шкурок и 
качество готовой кожи соответствует  
ГОСТу и ТУ. Рыбья кожа имеет ряд пре-
имуществ перед кожей млекопитающих: 
она тонкая и эластичная, при этом проч-
нее любой другой кожи КРС, она име-
ет экзотичный внешний вид, это 100% 
анилиновая кожа, ее можно покрасить 
в любой цвет и область применения 
этой кожи очень велика - обувь, одеж-
да, мебель, декоративное искусство, 
кожгалантерея, ремни, автомобильный 
тюнинг, сувениры, головные уборы, от-
делочные материалы для интерьера и 
многое другое.

Жюри конкурса:
Акиева Хава Магомедовна  - предсе-

датель жюри, кандидат филологических 
наук, докторант академии им. Строгано-
ва, доцент Ингушского государственно-
го университета.

Цуров Рамазан Магомедович – член 
Союза писателей России, краевед.

Евлоева Ася Аллаудиновна – заме-
ститель директора ГБУ “Государствен-
ный музей изобразительных искусств 
Республики Ингушетия”.

Йешилташ Елена Александровна – 
президент благотворительного фонда 
“Вселенная”, автор конкурса “Долина 
Сказок”.

Всесезонный курорт «Армхи» при-
глашает вас посетить выставку. После 
вы можете совершить недорогой и ин-
тересный джип-тур Джейрах-Вовнуш-
ки-Джейрах и поесть шашлык, форель, 
жареных перепелов в самом высокогор-
ном ресторане Ингушетии.

Р. ЦуРов

 «Долина сказок» - выставка 
мастеров

 Из редакционной почты

Нас услышали и нам помогли  

К великому сожалению, 
КРС в ГУПах, кроме как в 
«Зори Кавказа», практиче-
ски нет. Имея по несколь-
ко тысяч гектаров пахот-
ных земель и масштабные 
сельскохозяйственные  
угодья для заготовки раз-
нообразных кормов, от 
сена, силоса до зернофу-
ража, такая ситуация недо-
пустима.

Не имея животноводства и 
связанных с ним производ-
ственных участков, хозяй-
ствам не быть рентабель-
ными. В настоящее время 
функционирует ООО «Мо-
локо Ингушетии», в котором 
800 дойных коров, завезен-
ных из других регионов по 
линии развития молочного 
животноводства. Правда, это 
отдельная тема. Ни в одном 
сельхозпредприятии нет ни 
одной головы фуражных ко-
ров, кроме в «Зори Кавказа». 
А ведь могли быть не только 
буренки, но и крупнорогатый 
скот откормочного направле-
ния. 

На мой вопрос, кто и что 
мешает этому, начальник от-
дела животноводства Мин-
сельхоза Гелани Гадиев и 
его заместитель Мовлатги-
рей  Долгиев ответили, что  
совершенно никто… По их 
словам, в Минсельхозе напо-
минают об этом директорам 
всех ГУПов, что нужно обза-
вестись откормочным ско-
том. А толку никакого. Между 
тем, условия для развития 
скотоводства почти в каждом 
хозяйстве идеальные.

Возьмем, например, круп-
ный ГУП им. Осканова Сун-
женского района, дирек-
тором  которого является 
Хасбулат Султыгов. В нем 
пахотной земли 7 тысяч 
гектаров, почти столько же 
сельхозугодий для заготовки 

сена из естественных трав, 
растущих на Сунженском 
хребте, а также в его урочи-
щах. Здесь ежегодно можно 

заготавливать тысячи тонн 
сена. А что касается таких 
культур, как озимые, кукуруза 
и других,  их в этом  хозяй-
стве ежегодно выращива-
ют на шести, а то и на семи 
тысячах гектарах площади, 
процентов 30 из которых 
можно использовать для за-
готовки зернофуража. При 
таких уникальных возмож-
ностях для заготовки  грубых 
и сочных кормов, которых 
здесь, к сожалению, не за-
готавливают, и заготавливать 
их не приходится,  из-за не-
имения в этом сельхозпред-
приятии КРС и овец.

А ведь лет 15 назад, пом-
нится, только на одной фер-
ме этого хозяйства содержа-
лись свыше 800 голов КРС, 
200 из которых были фураж-
ные коровы. Затем это пого-
ловье из-за бесхозяйствен-
ности и безответственности 

менявшихся здесь почти 
ежегодно директоров, полно-
стью исчезло. Никто не от-
ветил  за исчезновение этого 

скота. Нового завоза скота в 
этом ГУПе по государствен-
ной линии не было, видимо, 
из-за неимения денежных 
средств. Возможно, это  мож-
но сделать за счет денежных 
средств самого ГУПа им. 
Осканова, которое имеет их 
ежегодно после реализации 
урожаев озимых и яровых 
культур. Пусть для начала 
одну сотню телят, с тем что-
бы из года в год их увеличи-
вать. От этого выиграют само 
хозяйство, его работники и 
население республики. Как 
хорошо известно из практи-
ки, без животноводства ни 
государственным, ни част-
ным сельхозпредприятиям 
не развиваться и не быть 
экономически крепкими.

Аналогичная ситуация и в 
ГУПе «Алханчуртское» Мал-
гобекского района, которым 
руководит Рустам Костоев. 

В этом хозяйстве почти  2500 
гектаров пашни, где еже-
годно выращивают озимые 
более чем 1200-1300 гекта-

ров, на остав-
шихся - кукурузу, 
подсолнечник и 
другие культу-
ры. Почти 50% 
в «Алханчурт-
ском» площади, 
где можно заго-
тавливать сено 
из естественных 
трав для зимов-
ки скота. А КРС 
ни одной головы 
нет. Есть лишь 
несколько сотен 
овец.

Нет КРС, со-
д е р ж а щ е г о с я 
для откормоч-
ных целей и в 
соседнем ГУПе 
«Малгобекское», 
в котором пахот-
ных земель 2907 
гектаров, выра-

щиваются озимые, кукуруза 
и другие культуры, не считая 
почти трехтысячной  площа-
ди сельхозугодий, где можно 
заготавливать сено.

Такая же ситуация и в 
ГУПе «Беркат» Малгобек-
ского района, расположен-
ном рядом с сельхозпред-
приятием «Алханчуртское». 
При желании могли бы это 
сделать, как, например, в 
ГУПе «Зори Кавказа», ко-
торым руководит Магомед 
Мержоев, где ежегодно со-
держится до 200 голов КРС 
для откорма.

Хочется надеяться, что  
руководители  вышеуказан-
ных ГУПов и других, не те-
ряя времени,  обзаведутся 
молодняком КРС для откор-
мочных целей и сделают это 
до конца текущего года.

Ш. БАтАРБеКов

Г1АЛГ1АЙ РЕСПУБЛИКА ЗАКОН

«Г1алг1ай Республика бюджетни процессах» долча 
Г1алг1ай Республика Закона къаьсттача положеней дер 

ханна соцадара хьакъехьа

Т1аийцад
Г1алг1ай Республика
Халкъа Гуллама 2016 шера 27 октябре
Статья 1
Ханна соцаде 2017 шера 1 январе кхаччалца «Г1алг1ай 

Республика бюджетни процессах» долча 2008 шера 31 де-
кабрерча №40-РЗ йола Г1алг1ай Республика Закона (газет 
«Г1алг1айче», 2009, 22 январе; 2010, 10 июне; 2011, 6 октя-
бре; 2012, 24 марте, 7 июле; 2013, 15 июне; 2014, 6 феврале, 
8 ноябре; 2015, 5 марте; 2016, 9 феврале) 19 статьяй 1 абза-
цо дер, Г1алг1ай Республика Мехкдас Г1алг1ай Республика 
Халкъа Гулламага арг1анарча финансови шера а планови 
хан-юкъа а долча республикански бюджетах долча Г1алг1ай 
Республика закона проект тахка д1аялара хан-юкъа даькъе.

Статья 2
Д1аоттаде 2016 шера Г1алг1ай Республика Мехкдас Г1ал-

г1ай Республика Халкъа Гулламага тахка арг1анарча финан-
сови шера а планови хан-юкъа а республикански бюджетах 
долча Г1алг1ай Республика Закона проект д1алулга 25 ноя-
брал т1ехьа а ца доаккхаш.

Статья 3
Ер Закон низаца ч1оаг1денна болх бе долалу ер офици-

ально кепатехача дийнахьа денз.

Г1алг1ай Республика Мехкда   Евкуров Ю.Б.
г. Магас 
2016 шера 28 октябрь
№ 38-рз

Г1АЛГ1АЙ РЕСПУБЛИКА ЗАКОН

Г1алг1ай Республике 2017 шера пенсионера вахара 
к1езигах бола боарам оттабара хьакъехьа

Т1аийцад
Г1алг1ай Республика
Халкъа Гуллама
2016 шера 27 октябре

Статья 1
Укх Законо «Российски Федераце вахара эшача к1езигах 

болча боарамах» долча 1997 шера 24 октябрерча №134-Ф3 
йолча Федеральни закона 4-г1ча статьяй 4-г1ча пунктаца 
нийса д1аоттабу пенсионера 2017 шера Г1алг1ай Республи-
ка пенсионера вахара эша к1езигах бола боарам.

Статья 2
Д1аоттаде Г1алг1ай Республике пенсионера вахара эша 

к1езигах бола боарам пенсена социальни ахча т1атохара 
декхарашта, «Паччахьалкхен социальни новкъосталах» 
долча 1999 шера 17 июлерча №178-ФЗ йолча Федеральни 
законаца нийса, 8 400 сома боараме.

Статья 3
Ер Закон низаца ч1оаг1денна болх бе долалу ер офици-

ально кепатехача дийнахьа денз.

Г1алг1ай Республика Мехкда   Евкуров Ю.Б.
г. Магас 
2016 шера 28 октябрь
№ 37-рз

Весомый плюс животноводства
СельСкое хозяйСтво
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Масштабный, яркий и 
насыщенный межкуль-
турный проект «Дни 
культуры Республики Ин-
гушетия в Республике Ка-
захстан» проходил со 2 по 
9 сентября текущего года. 
В первые дни проекта во 
Дворце культуры горняков 
- одном из символов горо-
да Караганды - проходили 
праздничные концерты, в 
ходе которых самые яркие 
звезды эстрады ингушско-
го края демонстрировали 
свои лучшие номера, а 
также  выставки, где гости 
праздничной программы 
имели возможность по-
знакомиться с книжными 
новинками из Ингушетии и 
увидеть экспозиции живо-
писных работ ингушских 
художников.

Одной из главных  
изюминок  проекта стали 
выступления артистов Го-
сударственного ансамбля 
народного танца «Ингуше-
тия». Молодые, крепкие ре-
бята и нежные, скромные 
ингушские девушки удив-
ляли гостей сложными, но 
исключительно красивыми 
и исполненными смысла 
по своему содержанию хо-
реографическими компо-
зициями, среди которых: 
«Рассвет в горах», «Рит-
мы Ингушетии», «Нарты», 
«Асса», «Карнавал Кавка-
за», номер доулистов «Рит-
мы гор» и многие другие. 
Воодушевленные красотой 
танцоров и зараженные 
азартом кавказского танца, 
зрители бурно аплодирова-
ли ансамблю, а иной раз и 
сами пускались в пляс. 

Важно упомянуть о том, 
что проект проводился при 
содействии и поддержке 
Министерства культуры 
Российской Федерации, а 
также Министерства куль-
туры и спорта Республики 
Казахстан, и своей целью 
имел развитие и укрепление 
дружеских связей между 
нашими народами, а также 
установление двусторонних 
творческих контактов между 
деятелями культуры и искус-
ства России и Казахстана.

Руководитель ансамбля 
народного танца «Ингуше-
тия» заслуженный деятель 
искусств Республики Ингу-
шетия Досхоев Магомет-Ба-
шир Хамзатович рассказал 
о своих впечатлениях по 
поводу участия ансамбля в 
таком значимом культурном 
событии.

- В первые два дня про-
екта труженики культурной 
сферы нашей республики 

буквально взорвали сцены 
таких городов как Астана и 
Караганда. Реакцию зрите-
лей совершенно разных на-
циональностей на происхо-
дящее на сцене я не забуду 
никогда. Это был настоящий 
восторг и ликование. Я ви-
дел, что для жителей Казах-
станской республики наш 
приезд - настоящая отрада. 
Им было интересно, они 
были заинтригованы нашей 
концертной программой, и 
уж точно остались довольны 
знакомством с ней. Эти два 
концерта, собственно гово-
ря, и были основной про-
граммой проекта.

Далее артисты нашего ан-
самбля в отдельном составе 
численностью в сорок тан-
цоров  и несколько наших 
певцов: Лема Нальгиева, 
Алаудин Эсмурзиев, Луиза 
Эльжуркаева и Рахман, про-
должили свое турне по та-
ким городам как  Кокшетау, 
Щучинск, Боровое и Павло-
дар. Разве можно  было бы 
лучше рассказать об ингуш-
ском народе, о наших тради-
циях и культуре, об укладе 
жизни и ценностях нашего 
народа, нежели с помощью 
танца? Думаю, никогда! То, 
что творилось в зале пока 
ребята выкладывали всю 
мощь своего артистического 

мастерства на сцене, при 
этом не теряя достоинства, 
грации и красоты, сохраняя 
особую харизму артиста и 
честь горского человека, 
просто не передать слова-
ми! Столько доброжелатель-

ности и тепла мы получили 
от жителей Казахстана, что, 
несмотря на огромную ра-
боту, проделанную при под-
готовке к поездке и во время 
самих выступлений, мы, ка-
жется, совсем не почувство-
вали усталости.

Не могу также не сказать 
о том, что сами ингуши, про-
живающие на территории 
Казахстана, сделали бук-
вально все, для того чтобы 
мы чувствовали себя на да-
лекой земле словно у себя 
дома, или в гостях у лучших 
друзей.  

Не могу также не сказать 
о том, что сами ингуши, про-
живающие на территории 
Казахстана, сделали бук-
вально все для того, чтобы 
мы чувствовали себя на да-
лекой земле словно у себя 

дома, или в гостях у лучших 
друзей.  Хочу отметить под-
держку Местоева Ахмеда, 
являющегося торговым 
представителем Республи-
ки Казахстан в РФ. Он нам 
обеспечил особый прием, 
благодаря ему за все время 
поездки нам не пришлось 
столкнуться ни с единой 
проблемой. Большое вни-
мание нам уделил Хамхоев 
Сайфудин, владелец пред-
приятия по пассажирским 
автобусам. Именно он вы-
делил нам бесплатно два 
автобуса, ставших нашим 

транспортом на все дни пре-
бывания в республике. Всю 
тяжесть нашего пребыва-
ния в Астане взял на себя 
Героев Салман, возглавля-
ющий вайнахскую диаспору 
в столице Казахстана. В Ка-
раганде нас встречал пред-
приниматель и бывший ра-
ботник  МВД Газдиев Хусен, 
который умудрился всех 
нас привезти к себе домой, 
где нас ждали полные сто-
лы угощений. Этот человек 
полностью взял на себя ор-
ганизацию нашего концер-
та  в городе: от площадки, 
до зрителя. Также в Павло-
даре Абдул-Рашид и Ваха 

обеспечили нам и встречу, 
и гостиничные номера, и 
питание.  Яндиев Гирихан, 
проживающий в Кокшетау, 
устроил просто незабыва-
емую встречу с хлебом-со-
лью. Он всю нашу команду 
угостил в ресторане, орга-
низовал нам площадку во 
Дворце культуры. Без его по-
мощи  с нас бы взяли аренд-
ную плату в размере 1500 
000 тенге, что по нашим 
деньгам равно 300 000 ру-
блей. Одним словом, встре-
тили нас просто как самых 
званых и родных людей.

Уже после того, как все мы 
вернулись в Ингушетию, я 
решил спокойно посмотреть 
наше выступление, нашел 
его на сайте «Youtube.com”, 
и, честное слово, сам был в 
шоке от того, насколько за-
мечательно выступили наши 
артисты. Я просто смотрел 
шоу по интернету у себя 
дома и получил колоссаль-
ное удовольствие. Очень 
красивый, добротный, хоро-
ший получился наш концерт!

Дни культуры Респу-
блики Ингушетия в Ре-
спублике Казахстан ста-
ли важной страницей в 
истории ингушско-казах-
ских взаимоотношений, 
основанных на многове-
ковой дружбе наших на-
родов. Благодаря таким 
встречам представители 
наших национальностей 
имеют замечательную 
возможность приобщать-
ся к глубоким культурам 
этих двух древних, друже-
ственных народов. 

Ася ГетАГАзовА

Запомнить маршруты 
участка, найти наиболее 
краткие пути доставки  по-
чтовой услуги адресатам 
оказалось не таким сложным 
делом. Куда тяжелее было 
побороть собственную ро-
бость и переступить порог 
чужого подворья.

– Вначале я подолгу, бы-
вало, стояла и стучалась 
у ворот, пока кто-нибудь из 
хозяев не покажется или 
не отзовется, – вспоминает 
Мовлатхан. – Потом,  со вре-
менем, все ближе и ближе 
сходилась с людьми, кото-
рые, кстати, меня очень хо-
рошо принимали, и робость 
потихоньку отступила. Те-
перь я уже свободно вхожу в 
любой двор на своем участ-
ке.

– Маршруты длинные? 
За день километров много 
приходится исходить?

– Бывает. Особенно трудно 
доводится с районом ново-
строек. Мало того, что он на-
ходится далеко, там еще ца-
рит неразбериха: названия 
улиц, нумерация владений 
и в основном жилом мас-
сиве отсутствует, а в новом 
районе тем более, так  еще 
многие граждане попросту 
прописаны там, а сами про-
живают в других местах. И 
приходится прибегать к по-
мощи администрации села 
в поисках розыска адресата.

– Корреспонденции мно-
го?

– Да. Особенно от госавто-
инспекции.

– А газеты граждане вы-
писывают?

– Насколько мне известно, 
во всем селе два человека 
подписываются на периоди-
ческую печать. Но они про-
живают не на моем участке.

– Мовлатхан, работа по-
чтальона  трудная, небез-
опасная, низкооплачивае-
мая. Какой-либо приятный 
момент в ней присутствует, 
который бы давал положи-
тельный настрой?

– Люди, – незамедлитель-
но ответила собеседница. 
– Хорошие люди, которые 
всегда тебе рады, каждый 
раз встречают тебя радуш-
но и тепло, особенно жен-
щины старшего поколения. 

Даже такой неприятный 
момент, как сбор платежей 
коммунальных услуг у нас 
проходит относительно без-
болезненно. Люди понимают, 
что я вынуждена выполнять 
свои служебные обязанно-
сти. Некоторые наиболее со-
знательные и состоятельные 
и без моего вмешательства 
своевременно оплачивают 
все коммунальные счета.

Так проходит день за днем, 
год за годом. За это время 
дети выросли: девочка за-
мужем, сын женат. Невестка, 
к огромной радости Мовлат-
хан, попалась замечатель-
ная: почтительная, чуткая, 
добрая. «Она дана мне слов-
но в дар за мою израненную 
душу», – говорит неодно-
кратно Мовлатхан. 

Каждый рабочий день вот 
уже много лет Мовлатхан 
приезжает из Пригородного 
района в Барсуки. Заходит 
на почту, где собирается кол-
лектив, ставший ей родным, 
берет свою часть корре-
спонденции и отправляется 
к своим «хорошим людям» 
с открытым сердцем и лег-
кой душой, зная, что ее ждут 
и ей рады. Тихая, мягкая, 
уравновешенная. Своим ха-
рактером она соответствует 
эталону почтальона. Ведь 
эта профессия во все време-
на нужная и есть в ней что-
то родное, свое для каждого 
человека, даже если он и  не 
отдает себе в этом отчета. И 
пусть мы в  настоящее время 
не пишем писем ручкой и не 
отсылаем их в почтовых кон-
вертах (о, сколько радости 
эти письма доставляли еще 
четверть века назад!). Все  
это заменила сухая элек-
тронная почта, содержание 
которой, едва прочитав, мо-
ментально забывается. Тем 
не менее, отношение к по-
чтальону, который, постучав, 
открывает дверь, приговари-
вая с улыбкой «Вы дома?», 
остается неизменно теплым 
и сердечным. 

И почему-то у каждого 
из нас на протяжении всей 
жизни присутствует уверен-
ность, что почтальон принес 
только добрую весть.

Мадина КоДзоевА

Добрый вестник

Мовлатхан Дзаурова в связи с  трагическими собы-
тиями 1992 года родину не покинула. Даже странно, 
что такая хрупкая женщина кроткого нрава не кинулась 
прочь от этого ужаса, а осталась среди уцелевшего 
малого своего жилища. Жила скромно, что называет-
ся, чем Бог пошлет. Растила детишек – девочку и маль-
чика. От судьбы, в которой горя и боли было немало, 
особых благ не ждала. Самая большая рана в ее жиз-
ни была нанесена в 1980 году, когда из-за халатности 
взрослых трагически погиб трехлетний сынишка. Эта 
рана кровоточит  до сей поры. Следующий удар – осень  
1992 года.  Казалось бы, куда больше хлебнуть горюш-
ка. Но вереница бед не кончалась – грянул  развод с 
мужем. Нужно было думать о заработке, чтобы прокор-
мить себя и детей. У себя в Пригородном районе найти 
работу было немыслимо. Поэтому стала искать в Ингу-
шетии. И тут родственница предложила устроиться на 
службу почтальоном. «Ходить по чужим дворам! Ни за 
что!» – воскликнула Мовлатхан. Но родственница сра-
зу остудила ее горячность, возразив: «Ну и что, я же 
хожу, хоть по летам  младше тебя, с двумя дипломами. 
И ничего зазорного в этом не нахожу». Вот так наша 
героиня оказалась в совершенно ей незнакомом селе 
Барсуки.

ИНГУШСКИЕ МОТИВЫ 
В КАЗАХСТАНЕ

Реакцию зрителей совершенно разных на-
циональностей на происходящее на сцене я 
не забуду никогда. Это был настоящий вос-
торг и ликование. Я видел, что для жителей 
Казахстанской республики наш приезд - на-
стоящая отрада. Им было интересно, они 
были заинтригованы нашей концертной 
программой, и уж точно остались доволь-
ны знакомством с ней.

С каждым годом повы-
шая процент расходов на 
тепло, комфорт, отдых и 
увлечения, мы используем 
блага цивилизации. Горо-
жан все больше, воды в 
кране меньше… 

Потреблять – дело нехи-
трое, а вот платить вовремя 
не все хотят, другие не мо-
гут, третьи и не должны – их 
мало. Хорошо, когда у всяко-
го хорошего дела есть хоро-
шая альтернатива. В этом и 
состоит здоровый прогресс 
общества.

Заммнистра строитель-
ства и ЖКХ РФ Андрей Чи-
бис на днях сообщил жур-
налистам о том, что долги 
потребителей в российском 
ЖКХ превысили один трил-
лион рублей. Половина дол-
га – физические лица. Как 
всегда говорилось о необхо-
димости ужесточения мер к 
злостным неплательщикам. 
Допускалась мысль и о ре-
структуризации долгов…

Итак, будем исходить из  
округленной цифры, для 
удобства счета, делим трил-
лион на два и затем делим 
500 млрд рублей на коли-
чество россиян – 150 млн. 
человек. Итого получается, 
что столетний старик и ме-
сячный малыш, я уже не го-
ворю о взрослых товарищах, 
каждый задолжал в среднем 
за газ, воду, электричество и 
вывоз мусора около 3,5 тыс. 
рублей.

Много это или мало? Ко-
нечно, много. Понятное дело 
долг одних граждан в 200-
300 тыс. рублей и текущая 
задолженность других в 1-2 
тыс. рублей, порождает пре-
словутую, столь любимую 
нашими «учеными-экономи-
стами», среднюю цифру… 
Показатель, которым можно 
манипулировать в разные 
стороны бесконечное коли-
чество лет…

Кстати, на днях Общерос-
сийский народный фронт 
(ОНФ) провел мониторинг 
деятельности  обществен-
ных советов при профиль-
ных ведомствах. Они  соз-
даны в 64 регионах  для 
оптимизации работы ЖКХ 
(75%), в том числе и в Ре-
спублике Ингушетия. Увы,  

«эксперты ОНФ, опираясь на 
результаты исследования, 
считают, что прозрачность 
и эффективность их работы 
пока оставляет желать луч-
шего.

 …Опираясь на результаты 
мониторинга, эксперты ОНФ 
сделали вывод, что только 
15 общественных советов в 
сфере ЖКХ соответствуют 
наибольшему числу крите-
риев...»

 В скором времени, наде-

емся, эту ситуации исправят. 
Общественные советы при 
ЖКХ должен стать откры-
той площадкой, на которой 
коммунальные услуги будут 
обсуждать не только пред-
ставители властей разного 
уровня и работники про-
фильных ведомств, но и не-
посредственно потребите-
ли – те люди, для которых 

вообще все это создавалось  
и функционирует. 

Однако вернемся к  теплой 
шерсти – к нашим баранам. 
Нас ведь всех очень интере-
сует именно тепло. За тепло 
с каждым годом приходится 
платить все больше и боль-
ше. Причем индустрия ЖКХ, 
а что это, если не индустрия 
с многомиллиардным обо-
ротом? Она у нас,  по идее, 
должна служить человеку, на 
практике, увы, часто случа-

ется противоборство между 
потребителем и поставщи-
ками государственных  услуг. 
Последние просто руку на-
били на том, что придумы-
вают всевозможные правила 
и уловки, дабы вынудить за-
конопослушного гражданина 
платить «за неизвестного 
дядю». Как бы там ни было, 
когда речь о триллионе 

рублей никто не поверит, что 
в этих денежных потоках нет 
коррупционной или крими-
нальной причины. Может по-
этому у нас в сфере ЖКХ так 
долго и мучительно идут ма-
лоразличимые «реформы»?

Забытые массами клас-
сики  общественного переу-
стройства иной раз высказы-
вали неплохую информацию 
к размышлению. Одна из них 
звучала так: «Бытие опре-
деляет сознание». То есть 
условия - материальные,  
технические, социальные - 
напрямую влияют на чело-
века, определяют уровень 
знаний и социальной ответ-
ственности.  Разумно это? 
Разумно.

Кто знает, если челове-
честву удастся решить про-
блему с альтернативными 
энергоносителями, найти их 
доступные, как кислород, ис-
точники, большинство людей 
навсегда разучится созда-
вать волокиту и неразбери-
ху в сфере ЖКХ? Создадут 
организацию, эффективно 
и объективно  работающую, 
строго учитывающую права 
потребителя? Кто знает…

В Рейкьявике, столице 

Исландии, тротуары  про-
кладывают  сетью пластико-
вых труб, по которым течет 
горячая вода. В любой сне-
гопад и мороз, а они здесь 
часто случаются, тротуары 
и многие городские дороги 
совершенно чистые. Это во 
много раз выгоднее, чем тра-
тить ежегодно, ежемесячно 
значительные финансовые 
средства на армию убор-
щиков, ремонтников, карет 
«скорой помощи!» и т.д. и 
т.п.  Для таких решений во-
все не обязательно иметь 
под ногами горячие гейзеры 
и тревожные вулканические 
образования, иной раз до-
статочно  ставить обще-
ственное благо выше своих 
интересов, и все получится. 

Мы удивлялись недавно 
автомобилям без водителей, 
способным пройти сложный 
маршрут благодаря компью-
терной начинке. Создатели 
этих чудо-автомобилей пош-

ли дальше, «поднялись до 
крыши»…

Известные компании Tesla 
и SolarCity намерены на-
ладить выпуск покрытия 
для домов со встроенны-
ми солнечными батареями. 
Речь идет уже не о модулях 
солнечных батарей, кото-
рые приходится снимать и 
ремонтировать, а о целой 
крыше, которая, конечно 
же, будет, по словам Элона 
Маска, руководителя ком-
пании, показателем «новой 
продуктовой стратегии». По-
требителю наверняка будет 
интересно и выгодно купить 
новую крышу, а не возиться 
впоследствии с отдельными 
солнечными батареями. В 
США ежегодно устанавлива-
ется 5 млн. крыш с  покрыти-
ем, позволяющим использо-
вать солнечную энергию. 

У нас солнечные батареи 
все  еще «экзотика». С од-
ной стороны здесь есть ма-
териальный фактор – не все 
россияне сегодня могут по-
зволить себе покупку такого 
энергосберегающего обо-
рудования, с другой - мало 
усилий у нас делается для 
популяризации подобных 
решений. Есть проблемы и 
с практическим воплощени-
ем в жизнь подобных идей. 
Не забудем и некий соци-
альный парадокс: зачастую 
злостными неплательщика-
ми оказываются граждане, 
которым вполне по карману 
купить не одну солнечную 
крышу… 

К счастью, в настоящее 
время  проводится плано-
мерная работа по  пред-
упреждению потерь, бес-
контрольного расхода газа, 
электричества и воды. Это 
должно стать для жителей 
России нормой, правилом 
поведения дома и на произ-
водстве. Газ, вода, электри-
чество – часть общих нацио-
нальных богатств.

 Во всяком случае, хочется 

верить, что известная актив-
ность, предприимчивость  
жителей Ингушетии, да и 
остальных регионов стра-
ны, в ближайшем будущем 
сделают привычной картину 
городских и сельских квар-
талов, когда панели солнеч-
ных батарей украсят целые 
жилые комплексы. Тогда и 
качество работы ЖКХ при-
бавится, и всякиея корруп-
ционные мотивы сведутся 
к минимуму. А главное, у 
потребителя будет выбор, 
какими и чьими услугами 
ему воспользоваться. На 
наш взгляд, реформам ЖКХ 
может наилучшим образом  
способствовать здоровая 
конкуренция, новые предло-
жения  в сфере коммуналь-
ных услуг.

в.САИтов

Сфера ЖКх 

НАД КРЫШЕЙ ДОМА ТВОЕГО…

Не забудем и некий социальный парадокс: 
зачастую злостными неплательщиками 
оказываются граждане, которым вполне по 
карману купить не одну солнечную крышу… 

если человечеству удастся решить про-
блему с альтернативными энергоносите-
лями, найти их доступные, как кислород, 
источники, большинство людей навсегда 
разучится создавать волокиту и неразбе-
риху в сфере ЖКх

Экономика

Антикризисный 
фонд правительства 

пополнят на 14,5 
млрд рублей

Антикризисный фонд правительства в 2016 году мо-
жет быть увеличен на 14,359 млрд руб., до 79,359 млрд 
руб., передает РИА «Новости».

Как сообщается, комитет Госдумы по бюджету и налогам 
поддержал поправку правительства, увеличивающую анти-
кризисный фонд на 8,359 млрд руб. за счет остатков бюд-
жетных ассигнований. Таким образом, в сумме объем фон-
да увеличится на 14,359 млрд руб., а сам фонд составит 
79,359 млрд руб.

«В ходе исполнения бюджета образуются остатки. Пра-
вительство предлагает эти остатки, чтобы их министерства 
сейчас не загнали, просто, как это часто бывает, в конце 
года, собрать все эти остатки и бросить указанную сумму в 
антикризисный фонд», — пояснил председатель бюджетно-
го комитета Андрей Макаров.

Кроме того, комитет поддержал ряд поправок, которые 
перераспределяют средства для Минобороны России. Так, 
расходы на выплату военнослужащим по спецоперациям 
увеличатся на 4,6 млрд руб., на строительство объектов в 
арктической зоне и в Крыму — на 21,39 млрд руб.
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Это МоЖНо ПРИГотовИтЬ И НуЖНо СЪеСЬ

СОУС ПО-ИНГУШСКИ
У всех народов, живущих на Кавказе, есть одно весьма 

полезное блюдо – мясной соус. На разных языках назва-
ние этого блюда звучит немного по-разному, рецепт при-
готовления немного разнится, несмотря на то, что суть 
блюда одна - это наваристый суп из баранины или говядины. 

Итак, перейдем к рецепту приготовления мясного соуса по-ингушски, для приготовления 
которого нам понадобится: 400 грамм баранины или говядины, 5 средних картофелин, 2 
репчатых лука, перец, чабрец или лавровый лист, зелень и соль по вкусу. 

Сначала подготовим баранину или говядину для супа. Мясо почистим от мелких косточек, 
пленки и сухожилий (оно станет гораздо нежнее). Промоем под холодной проточной водой. 
Очищенную и промытую мякоть нарезаем на кусочки среднего размера. Для приготовления 

мясного супа нам понадобится большая кастрюля, в которою нальем воды, слегка подсо-
лим и положим вариться наше мясо. Быстро доводим воду до кипения и уменьшаем огонь. 
Варить нужно при слабом кипении, так как само по себе мясо жесткое.

Пока варится мясо, на верху кастрюли будет собираться жир и пена, ее обязательно нуж-
но снимать (пена может придать горечь и неприятный запах нашему мясу и бульону). 

Мясо варится, бульон кипит, а мы перейдем к подготовке овощей для супа. 
Картофель и репчатый лук очищаем и промываем под холодной водой. Картофель наре-

заем дольками, а лук режем кольцами.
Перед окончанием варки мяса, в бульон кладем подготовленный лук и картофель. Дово-

дим овощи до готовности. 
Для неповторимого аромата и незабываемого вкуса добавляем перец, чабрец или лавро-

вый лист. Солим и перемешиваем.
Готовый мясной суп разливаем в глубокие тарелки, сверху можно посыпать мелко наре-

занной свежей зелени. К супу подаем наш любимый чесночный соус в пиале.
Блюдо готово! Приятного вам аппетита!

Ася ГетАГАзовА
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СветСвет

О Б ъ я В Л Е Н И я

пешеход

Если приближается автомобиль...
С начала года на территории г. Магаса проводились   

профилактические акции. Основными задачами прове-
дения профилактических мероприятий являются: не-
допущение ДТП с участием пешеходов, выявление и 
пресечение нарушений ПДД пешеходами, контроль за 
состоянием улично-дорожной сети и средств регулиро-
вания дорожного движения, проведение работы в пред-
приятиях, организациях, школах с целью недопущения 
нарушений ПДД пешеходами.

В основном ДТП происходят в результате того, что боль-
шинство пешеходов не соблюдают правила поведения на 
дорогах. Поэтому хочется остановиться на элементарных 
вещах, о которых должен знать каждый участник дорожного 
движения, в том числе и пешеход.

Пешеходы должны двигаться по тротуарам или пешеход-
ным дорожкам, а при их отсутствии - по обочинам дороги, 
краю проезжей части. Вне населенных пунктов пешеходы 
должны двигаться по обочинам дорог, при отсутствии обо-
чин - по краю проезжей части, навстречу движущемуся 
транспорту.

При таком порядке движения пешеходы видят приближа-
ющийся автомобиль и могут при необходимости принять 
меры предосторожности.

Пешиходы должны пересекать проезжую часть по пеши-
ходным переходам. При отсутствии в зоне видимости пере-
хода или перекрестка, разрешается переходить дорогу под 

прямым углом, если проезжая часть хорошо просматривает-
ся в обе стороны, и выходить на проезжую часть после того, 
как оценят расстояние до приближающегося транспортного 
средства, его скорость и убедятся, что переход безопасен. 
При пересечении проезжей части вне пешеходного перехо-
да, пешеходы, кроме того, не должны создавать помех для 
движения транспортных средств и выходить из-за стоящего 
транспортного средства или иного препятствия, ограничива-
ющего обзорность, не убедившись в отсутствии приближаю-
щихся транспортных средств.

Пешеходы не должны задерживаться и тем более оста-
навливаться во время перехода через дорогу, чтобы не соз-
давать помех для движения транспортных средств.

Помимо взрослых пешеходов, нарушающих ПДД, есть 
еще и юные участники дорожного движения, которых нужно 
учить и подавать пример при движении по улицам - это дети; 
они не умеют правильно оценивать скорость и расстояние, 
не осознают опасности, которой себя подвергают, поэтому 
водитель не должен полагаться на действия ребенка.

Родители, не забывайте, что вся ответственность за дет-
ский травматизм ложится не только на плечи работников 
ДПС, но и на ваши плечи и плечи учителей и всех участников 
дорожного движения. Берегите жизнь детей и свою жизнь!

А.М. Мержоев, 
инспектор по пропаганде БДД

ОГИБДД, отдел МВД России по г. Магасу

Ингушское региональное отделение Ассоциации юристов России объявляет о начале при-
ема и рассмотрения документов на соискание региональной юридической премии «Юрист 
года» Республики Ингушетия в 2016 году.

На соискание Премии могут выдвигаться лица, имеющие высшее юридическое образова-
ние и стаж работы в области юриспруденции не менее 5 лет, осуществляющие социально 
значимую деятельность в области защиты прав человека и гражданина, юридической на-
уки, юридического образования, законотворчества, правоприменительной деятельности, а 
также в иных сферах юридической деятельности в Республике Ингушетия.

Критерии присуждения Премии:
- значительный вклад в укрепление законности и правопорядка, защиту законных интере-

сов граждан, развитие юридических наук в Республике Ингушетия;
- общественное признание заслуг лауреата в той или иной области юриспруденции;
- социальная значимость поступка или деятельности лауреата, отмеченного Отделением.
Премия присуждается по следующим номинациям:
- «Законотворческая и правоприменительная деятельность»;
- «Правозащитная деятельность и правовое просвещение»;
- «Юридическое образование и наука».
Премия может присуждаться одному соискателю, коллективу соискателей и коллективу 

организации.
Право выдвигать кандидатуры на соискание Премии имеют органы государственной вла-

сти и местного самоуправления, государственные и негосударственные организации, обще-
ственные объединения, учебные заведения, средства массовой информации.

Организация, выдвигающая кандидатуру на соискание Премии, подготавливает пись-
менное представление, которое подписывается руководителем этой организации. К пред-
ставлению прилагаются сведения об опубликованных или обнародованных иным способом 
научных и других работах, иные материалы, свидетельствующие о заслугах лица, выдвига-
емого на соискание Премии.

Прием документов осуществляется до 18 ноября 2016 года по адресу: г. Магас, ул. 
А.Горчханова, 11а, офис 15. Тел.: 8 (8734) 55-18-76.

Более подробную информацию можно получить на сайте: www.aun-i.ru.

Извечной проблемой ро-
дителей является вопрос 
водить или нет ребенка в 
детский сад при появлении  
у него насморка или кашля? 
В холодное время года этот 
вопрос становится наибо-
лее остро, ведь, к примеру, 
осенью дети отправляются 
в детский сад после летних 
каникул и резко  начина-
ют больше болеть. Иногда 
простуда и более коварные 
представители мира болез-
ней проявляются не ярко 
- у ребенка появляется на-
сморк, кашель и ничего 
более. При этом редкий ро-
дитель оставляет малыша 
дома, вместо того чтобы 
отправить в  детский сад. 
Конечно, отчасти это объ-
ясняется тем, что большин-
ство отдающих малышей в 
сады родителей работают, 
а значит при возникнове-
нии заболевания у их ма-
лыша им, чтобы остаться 
с ним дома, придется от-
прашиваться или брать от-
пуск без содержания. А это 
весьма проблематично.

Поговорим о том, стоит или 
не стоит отводить малыша в 
детский сад, если вы заме-
тили у него популярные сим-
птомы: кашель и насморк.

От чего чаще всего воз-
никает насморк и кашель - 
симптомы многих вирусных 
и инфекционных детских за-
болеваний, и почему первое 
"апчхи" должно насторожить 
внимательных родителей?

Итак, насморк и кашель 
могут сигнализировать об 
остром рините; бронхите; о 
нарушении анатомического 
строения носа; длительном 
воздействии раздражающих 
факторов (например, аллер-
генов); нарушениях кровоо-
бращения; аденоидах; ОРЗ и 
ОРВИ; вирусах; инфекцион-
ных заболеваниях.

Конечно, этот список  да-
леко не полный. Однако не 
только острые формы за-
болеваний могут провоци-
ровать детский насморк в 
дошкольном учреждении. 
Очень часто это связано с 
элементарной адаптацией 
чада к новому распорядку, 
коллективу и условиям, в 
которых мальчики и девочки 

вынуждены бывать большую 
часть дня.

Почему может происходить 
такая адаптация? К сожале-
нию, далеко не все детские 
сады соблюдают базовые 
правила содержания детей в 
учреждении. Например, про-
ветривание. Вы уверены, что 
помещения регулярно на-
полняют свежим воздухом? 
А прогулки? Как часто группа 
находится на улице, закаля-

ется? Все это очень сложно 
отследить, но каждый фак-
тор или его отсутствие может 
стать причиной самого попу-
лярного детского симптома - 
соплей.

Получается, что далеко 
не всегда сопливый ребе-
нок представляет угрозу для 
окружающих детей. Однако 
классика жанра предполага-
ет, что ребенок с насморком 
болеет и остается дома, а не 
отправляется в детский сад. 
При таком раскладе роди-
тель попадает в ловушку, ког-
да он практически не может 
ходить на работу в нормаль-
ном режиме.

Конечно, мы уверены в 
том, что сопливого ребенка 
родители ведут в детский сад 
не от хорошей жизни. Совре-
менный ритм требует от ин-
гушей большой рабочей ак-
тивности, раннего выхода из 
декретного отпуска и других 
подвигов. А далеко не у всех 
есть старательные бабушки, 
дедушки, тети и дяди, гото-
вые сидеть с ребенком при 
первых признаках простуды 

или чего-то еще. Как итог -  
мы ведем малыша в детский 
сад.

Мадина Цечоева делится: 
"Конечно, я расстраиваюсь, 
когда привожу дочку в садик 
и слышу шмыгание детей 
или кашель. Мы сейчас во-
обще живем  в режиме "неде-
ля в садике - неделя лечения 
дома". Но, в принципе, отно-
шусь к этому с пониманием, 

так как знаю, что  не у всех 
есть возможность сидеть с 
ребенком каждый раз дома. 
Родители разные, например, 
бывают и матери-одиночки, 
у которых просто нет другого 
выхода. Многие скажут, что 
здоровье дороже! Но разве 
может здоровый ребенок ра-
сти без нормального питания 
или одежды?"

Что говорят об этом суще-
ствующие нормы? С точки 
зрения закона, малыш с со-
плями, кашлем или другими 
симптомами, представляю-
щий потенциальную угрозу 
для окружающих детей, в 
садик ходить не должен. И 
это не обсуждается. Дей-
ствительно, почему из-за 
болеющего ребенка другие 
родители должны беспоко-
иться о здоровье собствен-
ного? Если ваш малыш шмы-
гает носом, но не болеет так, 
что может заразить окружа-
ющих, об этом должна быть 
получена соответствующая 
справка от педиатра. То есть 
врач должен разрешать ре-
бенку посещать детский сад.

Некоторые родители и 
даже специалисты в области 
медицины уверены в том, что 
легкий детский насморк - это 
не повод не вести малыша 
в дошкольное учреждение. 
Обычно сторонники этой точ-
ки зрения руководствуются 
не только собственной заня-
тостью, необходимостью по-
стоянно посещать работу и 
сложностями с больничным 
- все несколько сложнее.

Существует мнение, что 
именно в детском саду фор-
мируется детский иммуни-
тет - мол, ребенок должен 
переболеть распространен-
ными заболеваниями среди 
сверстников, чтобы укре-
пить защитную систему сво-
его организма. И постоянно 
ограждать детей от инфек-
ций не нужно.

Эту точку зрения разделя-
ют и европейские родители 
- в западных дошкольных уч-
реждениях ребенка с указан-
ными симптомами не запре-
щают приводить и оставлять 
с другими детьми.

Айша Мальсагова: "Я в 
первую очередь думаю, ко-
нечно, о своем ребенке, и 
когда у него появляются соп-
ли или первые признаки про-
студы, оставляю его дома, 
потому что в такие моменты 
его иммунитет ослаблен. 
Мне кажется, что если в та-
ком состоянии его отвести в 
сад, то более сложное тече-
ние болезни гарантировано.

Мне не нравится, когда 
родители приводят детей с 
простудой, не думая о других 
здоровых детях. Однажды 
была свидетелем того, как 
мама привела очень сильно 
простывшего малыша, тут 
же при родителях достала 
все таблетки и брызгалки, 
дала ребенку лекарства и 
оставила его в садике. Я счи-
таю, что такое поведение не-
приемлемо".

Споры о том, как действо-
вать правильно будут идти  
всегда. Однако совершенно 
ясно одно - и в период адап-
тации к детскому саду, когда 
риск появления насморка у 
ребенка по любому поводу 
особенно велик, и в любое 
другое время года родители 
должны принимать все меры 

профилактики против респи-
раторных инфекций и виру-
сов.

В первую очередь специ-
алисты рекомендуют ставить 
прививку против вируса грип-
па. Делать прививку можно 
каждую осень, с 6 месяцев 
после рождения. 

Во-вторых, родителям 
уменьшить контакты детей 
с источниками инфекции в 
осенний и зимний периоды: 
не пользоваться активно 
общественным транспортом, 
меньше ходить в торговые 
центры.

В-третьих, по убеждению 
специалистов, лучшая про-
филактика - это свежий воз-
дух. На прогулке заразиться 
практически невозможно, а 
дома стоит чаще проветри-
вать помещение.

В-четвертых, от простуды 
и других инфекций помогут 
главные правила гигиены. 
Приучите ребенка мыть руки 
чаще, чтобы снизить риск 
болезней в вашем доме. А 
задача  родителей - делать 
своевременную влажную 
уборку.

В-пятых, стоит присмо-
треться к питанию — включи-
те в рацион ребенка больше 
полноценных белков и вита-
минов группы С (цитрусовые, 
квашеная капуста, отвар ши-
повника и другие продукты).

И еще одна рекомендация 
- не пытайтесь лечить детей 
самостоятельно. Особенно 
это касается случаев, когда 
родители назначают прием 
антибиотиков и прочих силь-
ных лекарств. Такое безот-
ветственное отношение к 
здоровью не только не по-
может получить эффект от 
лечения, но и может снизить 
естественный иммунитет ре-
бенка. А значит - болеть он 
будет чаще, и проблема по-
хода в детский сад с сопля-
ми будет тревожить вас еще 
больше.

Следите за здоровьем сво-
их детей, консультируйтесь с 
врачом и лечитесь правиль-
но. Надеемся, что пробле-
ма постоянного продления 
больничных обойдет вас сто-
роной, а ребенок будет расти 
здоровым!

Ася ГетАГАзовА

зДоРовЬЮ - вРеМЯ, БолезНИ - ЧАС

МОЖНО ЛИ В САДИК С ВИРУСОМ?

Информационное сообщение о проведении аукциона на право 
заключения договора аренды земельного участка.

Предмет аукциона:
Право аренды земельного участка общей площадью 100 кв.м.
Кадастровый номер участка 06:07:0100001:762.
Категория земли - земли населенных пунктов.
Разрешенное использование - под строительство магазина, совмещенного с павильоном 

ожидания общественного транспорта.
Местоположение участка - Республика Ингушетия, Джейрахский муниципальный район, 

с.п.Джейрах, ул.Д.Льянова, б/н.
Начальная (минимальная) цена договора - стоимость годовой арендной платы: 355 (три-

ста пятьдесят пять) рублей.
Шаг аукциона составляет 5% от начальной стоимости: 18 (восемнадцать) рублей. Задаток 

для участия в торгах составляет 20% от начальной стоимости, что составляет 71 (семьде-
сят один) рубль.

Срок действия договора - 10 (десять) лет.
1.1. Организатор аукциона
1.1.1. Организатор торгов - Администрация Джейрахского муниципального района (далее 

- организатор).
1.1.2. Адрес Организатора торгов: Республика Ингушетия, с.п. Джейрах, ул.Д.Льянова, 

37. Тел.: 8(8734) 33-10-09, факс: 33-10-04, электронная почта: 2011adm-dj eirah@mail.ru.
1.2. Заявки на участие в аукционе принимаются организатором: с 09-00 часов 27 октября 

2016 г. по 17-00 часов 28 ноября 2016 г. (время московское) по рабочим дням.
1.2.1. Для участия в торгах претендент вносит задаток на указанный в извещении о про-

ведении торгов счет организатора торгов:
Получатель: Администрация Джейрахсого муниципального района, л/с 05143040020, 

банк получателя: ГРКЦ ГУ Банка России по РИ г.Магас, БИК 042618001, р/сч. 
40302810226183000007, ИНН 0608014342, КПП 060801001, ОКАТО 26205808001, ОГРН 
1100608000052, ОКПО 04317231. Назначение платежа: «Обеспечение заявки на участие в 
торгах на право заключения договора аренды земельного участка, находящегося в муници-
пальной собственности Джейрахского муниципального района». Документом, подтвержда-
ющим поступление задатка на счет организатора торгов, является выписка со счета органи-
затора торгов. Задаток считается внесенным до указанной в п. 1.4. даты и времени.

Задаток возвращается участникам аукциона в течение трех банковских дней со дня под-
писания протокола о результатах торгов.

1.2.2. Рассмотрение заявок состоится 29 ноября 2016 г. в 10-00 часов (время московское) 
по адресу: Республика Ингушетия, Джейрахский муниципальный район, ул.Д.Льянова 37.

1.2.3. Место, дата и время проведения аукциона - Республика Ингушетия, с.п. Джейрах, 
ул. Д.Льянова 37 (в администрации района), в 10-00 часов 2 декабря 2016 г. (время москов-
ское).

ПРИКАЗ
28.10.2016 г.            № 439-п

г.Магас
О внесении изменений в приказ Министерства финансов Республики Ингушетия от 16.05.2011 г №222-п 

«Об утверждении Порядка рассмотрения обращений граждан, в том числе организаций (юридических лиц), обще-
ственных объединений и других лиц»

В целях приведения нормативных актов Министерства финансов Республики Ингушетия в соответствие действующему за-
конодательству Российской федерации приказываю:

1. Внести в Приказ Министерства Финансов Республики Ингушетия от 16.05.2011 г №222-п «Об утверждении Порядка 
рассмотрения обращений граждан, в том числе организаций (юридических лиц), общественных объединений и других лиц» 
следующие изменения:

а) пункт 19 дополнить подпунктом 19.7. следующего содержания: «Тексты ответных писем должны точно соответствовать 
поступившим запросам, поручениям и указаниям министра финансов и его заместителей по исполнению документа, под-
готовлены и оформлены соответствующим образом, в сроки, установленные пунктом 9 настоящего Приказа. Текст письма, 
как правило, состоит из нескольких частей. В первой части излагаются причина, основание или обоснование составления 
письма, приводятся ссылки на документы, являющиеся основанием подготовки письма. В остальных частях, начинающихся 
с абзаца, указываются выводы, предложения, просьбы, решения и т.д. Первый экземпляр письма визируется министром 
финансов, второй экземпляр - исполнителем письма, начальником отдела - исполнителя, начальником юридического отдела, 
начальниками отделов, с которыми необходимо согласовать письмо, а также заместителями министра финансов, координи-
рующих деятельность отделов, согласовавших письмо. Виза проставляется на лицевой стороне в нижней части всех листов 
подлинника письма и приложений к нему, и включает в себя личную подпись, расшифровку подписи (инициалы и фамилия) и 
дату ее проставления. Исполнитель осуществляет контроль полноты комплектности письма и прилагаемых к нему докумен-
тов, располагает их в той последовательности, в которой они упомянуты в тексте письма и в приложении. Ответственность за 
несоблюдение сроков составления ответных писем, полноты комплектности письма и прилагаемых к нему документов несут 
исполнитель, начальник отдела исполнителя и заместитель министра финансов, координирующий деятельность отдела.

2.Начальнику общего отдела Хаштыровой А.М-Г. довести настоящий Приказ до всех сотрудников министерства и направить 
в соответствующие органы.

3. Настоящий Приказ вступает в силу со дня его опубликования.

Министр            Р. Цечоев

Муса  Могушков 
в тройке призеров 

на турнире 
«Большого шлема» 

Российский дзюдоист Муса 
Могушков завоевал брон-
зовую медаль в весовой ка-
тегории до 73 кг во второй 
день турнира «Большого 
шлема», который проходит 
в Абу-Даби (ОАЭ) сообщает 
championat.com. 

В схватке за третье место 
Могушков был сильнее азер-
байджанца Фагана Гулузаде. 
Победу в этой весовой катего-
рии одержал швед Томми Ма-
сиас, серебро в активе азер-
байджанца Рустама Оруджева. 
Ещё одна бронза на счету Вик-
тора Скворцова, который пред-
ставляет ОАЭ.

Центробанк 
вооружит банки 

защитой от хакеров
Центробанк РФ планирует 

создать лабораторию, кото-
рая займется изучением тех-
нологий и последствий ком-
пьютерных атак, сообщает 
газета «Известия». 

Информацию об этом из-
данию сообщил заместитель 
начальника главного управ-
ления безопасности и защи-
ты информации ЦБ Артем 
Сычев. 

Он пояснил, что сотруд-
ники новой лаборатории бу-
дут заниматься изучением 
механизмов осуществле-
ния компьютерных атак на 
банковские системы. Также 
будет уделяться внимание 
атакам на банкоматы, POS-
терминалы и устройства 
самообслуживания. Будут 
изучать ее специалисты и 
механизмы работы мошен-
нических ресурсов, а так-
же кражи средств со счетов 
клиентов через мобильные 
устройства.

Задачей данной лаборато-
рии будет составление реко-
мендаций по борьбе с хакер-
скими атаками. Специалисты 
подразделения займутся об-
учением сотрудников кредит-
ных организаций «корректно 
снимать и опечатывать пере-
даваемые на исследование 
объекты». 


